

CARTAS AL DIRECTOR

LA VOZ DE AVILÉS , MARTES 6 DE DICIEMBRE DE 2005

Una mujer luchadora de cien años

Quiero contarles la vida resumida de una mujer luchadora que el próximo martes 6 de diciembre cumplirá 100 años. Mi abuela, Avelina, aunque vecina de Avilés desde hace 50 años, nació en Zorita del Páramo, provincia de Palencia, la 8ª de 11 hermanos, aunque su juventud la vivió en Herrera de Pisuerga, trabajando en casa de unos señores acaudalados.

En 1936, se casa a la edad de 30 años con Felipe y se van a vivir a Arijá (Burgos), pero al mes de casarse estalla la guerra y él debe irse al frente. Pasa todo tipo de calamidades durante la guerra, escasez de todo, pero ella es fuerte y sale adelante con su embarazo y su primer hijo que nace con sólo 1,5 kg. Dan por muerto a Felipe durante la guerra, con lo cual se pasa quince días recibiendo pésames de amigos y familiares aunque finalmente se descubre que todo fue un error y sigue vivo.

Cuando termina la guerra, Felipe vuelve del frente enfermo. Se queda en Arijá con su mujer e hijos pero al cabo de los años debe ingresar en un Sanatorio en Santander. De nuevo, se ve sola aunque acompañada ya por sus 5 hijos, uno de los cuales fallece cuando es sólo un bebé. Cuando Felipe sana, regresa al pueblo y entra a trabajar en Cristalería Española de Arijá pero el pantano cubrirá con sus aguas parte del pueblo y les trasladan a la fábrica de Avilés en Asturias.

Crió a sus hijos con todo el amor que ha podido, y esa alegría suya tan contagiosa. Cuando corre el año 1967, fallece su marido a la temprana edad de 57 años y se ve de nuevo sola, les echan de la casa de trabajadores de Cristalería pero ella ya había ahorrado su dinero para alguna emergencia y se va a vivir al Carbayedo en Avilés. Al poco tiempo aparece en la puerta de su casa una señora que acaba de tener un hijo y está sola, la acoge como alguien de la familia y cría a su hijo hasta que éste tiene 11 años.

Quisiera hacer este pequeño homenaje a mi abuela que el próximo martes cumplirá 100 años rodeada de su familia (2 hijas y 2 hijos: Felipe, Piedad, José Luis y Carmina y sus nueras y yernos: Marisa, Joaquín, Clari y Santiago, 8 nietos: Mª Carmen, Felipe, José, José Luis, Ana, Miriam, Alberto y Santi y sus maridos y mujeres: Susana, Marina, Javier, Luis y Saleta, 4 biznietos: Pablo, Llume, Irene y Héctor) que siempre estará ahí para rodear y querer a esta mujer tan excepcional.

Gracias de parte de una nieta.

Ana Bernardo